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Prevalence, Pattern and Factors Associated with Consumption 
of Sweetened Beverages Among Adolescents in Ogun State, Nigeria

ABSTRACT

BACKGROUND: Globally, there has been an increase in the trend of  
sugar-sweetened beverages (SSB) consumption among adolescents and 
this has been implicated in the increased prevalence of  diet-related Non-
Communicable Diseases. 

OBJECTIVES: This study compared the pattern of  sweetened beverage 
consumption and factors associated with consumption among 
adolescents in rural and urban areas of  Ogun State, Nigeria. 

METHODS: A comparative cross-sectional study was conducted among 
in-school adolescents in rural and urban areas of  Ogun State. 
Respondents were selected via a multistage sampling method using a 
semi-structured questionnaire. Sugar-sweetened Beverage consumption 
was based on the estimated volume and frequency of  SSB consumed 
daily. The quantity of  SSB consumed in the previous day was summed up 
to the nearest ml to create three categories of  SSB consumption: low - less 
than 350mls/day; moderate - 350-700mls/day; and high - more than 
700mls/day. Data were analysed with the aid of SPSS 23.0. Descriptive 
and inferential statistics were calculated, and the significance level was set 
at a 95% confidence interval with a P value ≤ 0.05. 

RESULTS: A total of  1796 adolescents participated in this study. The 
lifetime prevalence of  SSB consumption was higher in rural (96%) than in 
urban areas (85.9%). The difference was statistically significant with the 

2location of  respondents (χ =55.875; p =0.001). The current prevalence of  
SSB consumption was higher in rural (77.6%) than in urban areas 
(74.6%), however this was not found to be statistically significant 

2(χ =2.061; p =0.151). Age (AOR=0.47, 95%CI=0.23-0.99) and mother's 
education (AOR=8.80, 95%CI=1.35-57.41) were predictors of  SSB 
consumption among adolescents in the rural area, while ethnicity was the 
only predictor of  SSB consumption among adolescents in the urban area 
(AOR=0.12, 95%CI=0.02-0.95). 

CONCLUSION:
adolescents in the rural and urban groups. While carbonated drinks were 
the most consumed SSB across both groups, caffeinated drinks were the 
least consumed. Age, mother's education and ethnicity were predictors of  
SSB consumption among adolescents in this study. 

KEYWORDS: Sugar-sweetened beverages, In-school adolescents, Ogun 
state.

 The prevalence of  SSB consumption was high among 

Efforts should be 
made to institute strategies that influence adolescents to make healthier 
food choices. WAJM 2024; 41 (8): 894 - 903

RÉSUMÉ

CONTEXTE: À l'échelle mondiale, on observe une augmentation de la 

consommation de boissons sucrées (BSS) chez les adolescents, ce qui est lié 

à la hausse de la prévalence des maladies non transmissibles liées à 

l'alimentation.

OBJECTIFS: Cette étude a comparé le modèle de consommation de 

boissons sucrées et les facteurs associés à cette consommation chez les 

adolescents des zones rurales et urbaines de l'État d'Ogun, au Nigeria.

MÉTHODES: Une étude comparative transversale a été menée auprès 

d'adolescents scolarisés dans les zones rurales et urbaines de l'État d'Ogun. 

Les participants ont été sélectionnés par échantillonnage à plusieurs 

niveaux à l'aide d'un questionnaire semi-structuré. La consommation de 

boissons sucrées a été évaluée en fonction du volume et de la fréquence de 

consommation quotidienne. La quantité de BSS consommée la veille a été 

additionnée et regroupée en trois catégories : faible (moins de 350 ml/jour), 

modérée (350-700 ml/jour), et élevée (plus de 700 ml/jour). Les données 

ont été analysées avec SPSS 23.0. Des statistiques descriptives et 

inférentielles ont été calculées, avec un niveau de signification fixé à un 

intervalle de confiance de 95 % et une valeur P ≤ 0,05.

RÉSULTATS: Un total de 1796 adolescents ont participé à l'étude. La 

prévalence à vie de la consommation de BSS était plus élevée en zone rurale 

(96 %) qu'en zone urbaine (85,9 %), avec une différence statistiquement 

significative (χ2=55.875; p=0,001). La prévalence actuelle de la 

consommation de BSS était également plus élevée en zone rurale (77,6 %) 

qu'en zone urbaine (74,6 %), bien que cette différence ne soit pas 

statistiquement significative (χ2=2.061; p=0,151). L'âge (ORajusté=0,47, 

IC95%=0,23-0,99) et le niveau d'éducation de la mère (ORajusté=8,80, 

IC95%=1,35-57,41) étaient des prédicteurs de la consommation de BSS 

parmi les adolescents en zone rurale, tandis que l'ethnicité était le seul 

prédicteur en zone urbaine (ORajusté=0,12, IC95%=0,02-0,95).

CONCLUSION: La prévalence de la consommation de BSS était élevée 

chez les adolescents des groupes ruraux et urbains. Alors que les boissons 

gazeuses étaient les plus consommées dans les deux groupes, les boissons 

caféinées étaient les moins consommées. L'âge, le niveau d'éducation de la 

mère et l'ethnicité étaient des prédicteurs de la consommation de BSS dans 

cette étude. Des stratégies devraient être mises en place pour inciter les 

adolescents à faire des choix alimentaires plus sains.

MOTS-CLÉS: Boissons sucrées, Adolescents scolarisés, État d'Ogun.
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